

1993

2013



Das koptische Kloster Höxter-Brenkhausen

Die koptisch-orthodoxe Kirche in Deutschland

Die koptisch-orthodoxe Kirche blickt als eine der ältesten und bedeutendsten Kirchen der Christenheit auf eine fast 2000-jährige Geschichte zurück.

Koptische Christen gibt es nicht nur in ihrem Heimatland Ägypten, wo sie seit dem Frühmittelalter in einer für sie schwierigen Koexistenz mit einer muslimischen Mehrheit leben. Seit 50 Jahren wandern sie aufgrund der politischen Umstände in Ägypten verstärkt in die USA und Kanada, nach Europa und Australien aus.

Seit 1993 ist mit dem Kloster Höxter-Brenkhausen, geleitet von Bischof Anba Damian, ein wichtiges Zentrum der koptisch-orthodoxen Kirche in Deutschland entstanden.

Die zunehmende Zahl der Kopten in Deutschland – inzwischen auf bald 10.000 Angehörige in 18 Gemeinden angewachsen – wird derzeit von zwei Bischöfen seelsorgerisch betreut.



Studentisches Forschungsprojekt an der Universität Göttingen „Koptische Zentren in Deutschland“

Ziel des Forschungsprojektes ist die Erstellung eines umfangreichen, wissenschaftlich fundierten und gut lesbaren Informationsheftes über das Kloster.

Zentrale Themen des Heftes werden sein:

- Koptisch orthodoxes Mönchtum in der Diaspora
- Koptische Zentren in Deutschland
- Modernes mönchisches Leben im Kloster der Heiligen Jungfrau Maria und des Heiligen Mauritius in Höxter-Brenkhausen
- Das Mönchtum zwischen Tradition und Moderne (Interviews mit Vertretern des koptischen Mönchtums in Ägypten und in der Diaspora).

Die Universität Göttingen fördert studentische Forschungsprojekte im Rahmen des Programms „Forschungsorientiertes Lehren und Lernen“.

Redaktion: D. Blöse, A. Kaiser, T. Kohl, L. Lang, A. Winterberg, A. Wolff, R. Wucherpfennig

Betreuung: L. Agaiby, H. Behlmer, O. Witthuhn
Seminar für Ägyptologie und Koptologie, Universität Göttingen,
Heinrich-Düker-Weg 14, 37073 Göttingen
<http://www.aegyptologie.uni-goettingen.de>

Email: aegypten@uni-goettingen.de
Unterstützt wird das Vorhaben der Göttinger Studierenden von Beiträgen namhafter Forscher aus dem In- und Ausland.



GEORG-AUGUST-UNIVERSITÄT
GÖTTINGEN

Auszüge aus dem Inhaltsverzeichnis des Infoheftes

Martin Tamcke (Universität Göttingen)

Die koptisch-orthodoxe Kirche und die Ökumene im Kontext aktueller Entwicklungen

Frank Feder (Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften Berlin)

Die koptische Bibel

Diliana Atanassova (Universität Salzburg)

Die koptische Liturgie

Lisa Agaiby (Macquarie University Sydney)

Das Antoniuskloster in der ägyptischen Wüste als Vorbild und Inspiration

